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La baja en los precios del petróleo tiene un efecto limitado: Alberto Jones 
 
 

Extracto de la entrevista con Alberto Jones Tamayo, director general de  
Moody’s México, en el programa “Enfoque Financiero”,  

conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil. 
 
 
ALICIA SALGADO: Te comento que justamente el 15 de enero, el jueves de la semana 
pasada, Moody’s Investors Services, la calificadora de deuda internacional, emitió un 
comunicado interesante en el que dice que la baja en los precios del petróleo tiene un 
efecto limitado o un impacto limitado en el rating soberano de México y con ellos ratificó 
que se mantiene en A3 el rating y la perspectiva es estable.  
 
Y para explicarnos o traducirnos esto justamente es que vamos a platicar con Alberto 
Jones, él es el director general de Moody’s de México. Las perspectivas crediticias para este 
2015 de nuestro país. ¿Cómo estás Alberto? Bienvenido a Enfoque Financiero.   

 
ALBERTO JONES: Hola Alicia, mucho gusto en saludarlos.  
 
ALICIA SALGADO: Platiquemos de este comunicado que emitieron en jueves pasado.  

 
ALBERTO JONES: Bueno, yo creo que es muy importante eliminarle dudas o inquietudes a 
los participantes del mercado respecto de la calidad crediticia del riesgo soberano de 
nuestro país México, porque lo primero que ocurre es desarrollar alguna preocupación si los 
precios del petróleo ya bajaron más de 55 por ciento y eso representa una parte muy 
importante de los ingresos fiscales, pues en qué medida eso podría implicar una reducción 
del gasto no anticipada en un momento que el país ha venido creciendo de manera 
moderada, ciertamente  no lo que se esperaba en términos de un mayor crecimiento.  
 
Entonces esto podría preocupar a muchos y pensar que esto podría llegar a ser recesivo. Y 
era importante aclarar que nosotros no lo vemos así por algunas razones.  
 
ALICIA SALGADO: ¿Cuáles son? 

 
ALBERTO JONES: Una de ellas tiene que ver con el hecho de que la llamada cobertura que 
se hizo sobre la base de 228 millones de barriles, en la manera en que se calculó, se tiene 
protegida una parte considerable del Presupuesto de Egresos, además que esto se 
complementa con el hecho de que en el Fondo de Estabilización Petrolera se cuentas con 
recursos, como la nueva Ley de Responsabilidad Fiscal y Hacendaria lo marca, se cuenta 
con recursos de los cuales se puede echar mano como la ley lo permite y lo indica, a efecto 
de complementar en caso necesario la parte que no es cubierta, que por simplificar y 
decirlo aritméticamente, es la diferencia entre 76.4 dólares y 79 que es el precio del barril 
para efectos del presupuesto de 2015. 
 
Entonces la verdad es que el año 2015 está en ese sentido bajo control, se tomaron los 
recursos en su momento, que fueron casi 800 millones de dólares para pagar la cobertura 
que naturalmente será muy útil n este sentido.      Entonces no vemos un tema por el lado 
del gasto.   



 
Por otro lado, lo que sí va a ocurrir con seguridad, es un mayor crecimiento por diversas 
razones. Primero, la consolidación de las exportaciones manufactureras en Estados Unidos, 
que si de por sí iba a crecer razonablemente bien, se verá aún más impulsado por la 
reducción en el costo de sus energéticos, que sabemos ya viene impulsando desde 
diciembre al consumo. 
 
Entonces todo ello generará una mayor demanda por los productos que México exporta y 
eso será favorecedor como digo también de que en México se generen más impuestos.  
 
El consumo en México despacio pero viene recuperándose y esta tendencia seguramente 
seguirá confirmándose, empresas como por ejemplo Arca Continental, ustedes lo saben, al 
cierre del año, en el último trimestre, ya registró incrementos de volúmenes absolutos 
comparados contra el año anterior. 
 
Entonces todo esto genera impuestos, además de que las cuentas como dije, por el lado de 
los ingresos fiscales, está asegurada para este año.  
 
Ciertamente el año 16 las proyecciones de gasto que se puedan tener con base en los 
ingresos petroleros serán menores, no hay vuelta de hoja, perdonando la expresión 
coloquial, y en ese sentido sí el nivel de gasto tendrá que ser financiado de alguna otra 
manera.     
 


